

Genera gobierno argentino endeudamiento histórico, alerta analista



Buenos Aires, 12 jun (PL) El gobierno argentino del presidente Mauricio Macri, el de varias provincias, y empresas privadas concretaron en solo tres meses el mayor endeudamiento nominal exterior en la historia del país, a unos 33 mil 199 millones de dólares.

Alfredo Zaiat, analista económico, advierte que seguirá subiendo durante el resto del año, y sustenta su afirmación en una sumatoria de cifras oficiales para un artículo que publica este domingo el diario Página 12.

El nuevo ciclo de endeudamiento externo público y privado comenzó con 26 mil 710 millones de dólares en apenas tres meses. Se suman otros cinco mil millones de dólares recibidos por el Banco Central en un préstamo de corto plazo, con una garantía de 10 mil millones en bonos públicos, ilustra Zaiat.

A eso se agregan otros mil 489 millones en Letras del Tesoro a corto plazo, lo cual hace que el saldo en un solo trimestre alcanzó los 33 mil 199 millones de dólares, totaliza el analista.

Ese ciclo irá en aumento, asevera y señala que esta semana habrá una nueva ronda de esas Letras en dólares a tres, seis y ocho meses.

Además, el plan propuesto del blanqueo de capitales de por lo menos 20 mil millones de dólares, según estimaron funcionarios de Hacienda y Finanzas, tiene previsto que una parte se canalice a través de la emisión de títulos públicos a tres y cinco años.

Zaiat recuerda que el país realizó un inmenso esfuerzo social para cancelar la deuda iniciado con el pago al FMI, en enero de 2006, proceso que se extendió hasta el final del anterior gobierno.

Eso dejó el terreno despejado -añade- para que un gobierno conservador pudiera desplegar lo que mejor sabe hacer: endeudamiento gigantesco para maquillar el descalabro fiscal autoinfligido y para abordar la debilidad del sector externo por el déficit comercial y la constante fuga de capitales.

Así fue durante la dictadura cívico-militar (1976-1983), en la década del noventa con la convertibilidad y ahora en el gobierno de Macri, afirma el analista.

El Estado nacional, la mayoría de las provincias y grandes empresas han emitido títulos de deuda con frenesí desde el 9 de marzo pasado, cuando Buenos Aires inauguró el festival con mil 250 millones de dólares a una tasa elevadísima del 9,125 por ciento anual.

A nivel de provincia, el territorio de la gobernadora María Eugenia Vidal, también de Cambiemos, cerró estos tres meses con más títulos de deuda por otros mil millones de dólares, cita como ejemplo.

Uno fue a tres años por 500 millones y otro a 11 por el resto, operación concretada el 8 de junio pasado. Las provincias, con lo ya colocado y próximo a emitir, sumarán en conjunto una deuda por ocho mil 200 millones de dólares. Esta cuenta seguirá aumentando hasta fin de año.

El retorno de Argentina a la mesa de la deuda en el casino financiero global es festejado por la banca internacional, acota Zaiat.

El conglomerado JP Morgan, quien tuvo de ejecutivo en Argentina al actual ministro de Economía y Finanzas, Alfonso Prat-Gray, está definiendo las colocaciones de papeles de deuda del gobierno nacional.

Y así lo expresó en un reciente informe a sus clientes donde destaca que Argentina está liderando el festival de bonos de los mercados emergentes, concluye el comentarista.

<https://www.radiohc.cu/noticias/economia/96568-genera-gobierno-argentino-endeudamiento-historico-alerta-analista>



Radio Habana Cuba